



# Gran Fotografía DE Claudio Gómez

No hay quien haga ampliaciones tan bien hechas ni tan baratas como Claudio Gómez, fotógrafo, Martillo, 2, quien pone a la venta más de 40.000 postales superiores desde tres pesetas media docena. Teniendo enormes existencias para la confección de más de 60.000 fotografías de todas clases, esta casa anuncia grandes rebajas de precios nunca vistos por ser una verdadera sorpresa.

Seis tarjetas superiores americanas trabajo garantizado seis pesetas. No retirarse en otra parte sin antes visitar esta casa.  
**Claudio Gómez, Martillo, 2.—Santander**

algodón fueron los causantes del humo que produjo la alarma.

Tanto los bomberos municipales como los voluntarios trabajaron con actividad y ahínco arrojando gran cantidad de agua al interior de la tejavana, extrayendo las materias foco del incendio y derribando a golpes de hacha los materiales donde se localizaba el fuego. Los jefes de uno y otro Cuerpo estuvieron activísimos en los trabajos de extinción.

En el lugar del siniestro se personaron el señor gobernador civil, el arquitecto municipal, los concejales señores del Campo y Ontañón, el jefe de la guardia municipal señor Espejo, el subje señor Blanco y los inspectores de vigilancia señores Maqueda, Arias y Pedraza, con varios agentes.

Después de dos horas de incansable trabajo se logró extinguir el fuego casi por completo, quedando en aquel lugar un retén de bomberos, más los empleados de la fábrica que pertenecen a este cuerpo.

El local en que se produjo el incendio comunicaba con otro pabellón donde se hallan instaladas varias máquinas.

El joven José Zorrilla, que se hallaba trabajando en la extinción del fuego, fué lesionado en un ojo por una chispa. Se le prestó asistencia en el botiquín del cuerpo de bomberos.

Hace ocho días se prendieron también fuego los algodones de aquel mismo pabellón, logrando apagarlos los empleados de la fábrica.

La causa del incendio de ayer se cree que sería alguna imprudencia de los chicos que estuvieron limpiando aquel local ayer por la mañana.

## Dtor. Corpas Castanedo

**OCULISTA**  
Consulta de once a una, San Francisco número 18. En Torrevelaga, los jueves, de una y media a cuatro, en la calle de Horcajo, número 3.

**Merece especial recomendación el Hotel de AMBOS MUNDOS, de Barcelona, por su confort y grandiosidad. Tiene 180 habitaciones, todas exteriores, por estar emplazado en un edificio a cuatro fachadas; en cuanto a precios resulta ser el más módico de los de primera clase.**

## Biblioteca municipal

Horas de servicio al público desde 1.º de septiembre:

**Días laborables:** De cuatro de la tarde a ocho de la noche.

**Domingos y días festivos:** De diez de la mañana a una de la tarde.

No hay debilidad, convalescencia ni raquitismo que resista al **Serobiol**.

## José del Piñal Echaguren

**ABOGADO PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES**

**HERNÁN-CORTÉS, 2, 2.º**

## Para primera comunión

y ofrecer las flores a la Virgen, hemos visto unos calzados preciosos en las zapaterías de **Ramos Hermanos, Blanca, 19** (al lado de la droguería), y Plaza Vieja, 2.

Taller especial para medidas y composturas.

## es el mejor papel francés de hilo que se fabrica para cigarrillos.

De venta en todos los estancos.

Depositarlos exclusivos para Santander y su provincia.

**OBieta y Gutiérrez.—BURGOS, NÚM. 1**

## ARMANDO COSTA.—MÉDICO ESPECIALISTA

en enfermedades del pecho, corazón y estómago.

Gabinete de rayos X y sus aplicaciones.

**baños de luz, electricidad médica, masaje vibratorio, etcétera.**

Paseo de Menéndez Pelayo (Villa Angeles)

Consulta de 4 a 7

## DE LA PERFUMERIA

Le L. T. Piver, de París, se acaba de recibir un buen surtido; precios económicos.

**DRUGERÍA de W. Carredano, Méndez Núñez, 2, junto a la FARMACIA MODERNA.**

## ANTONIO ALBERDI

**MÉDICO, ESPECIALISTA**

Vías urinarias, partos y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE DIEZ A UNA

**AMÓS DE ESCALANTE, 10, 1.º**

## Sección de espectáculos

### Teatro

Función para hoy, lunes, 8.ª y última de bono, despedida de la Compañía.

La ópera en cuatro actos, del maestro Verdi, *Rigoletto*, con el reparto siguiente:

Gilda, señorita García Rubio; Magdalena, señorita Serrati; Giovanna, Contessa; Cepraro, señorita Roberti; Il Duca, señor Mullers; Rigoletto, señor Claverio; Sparafucile, Vidal; Monterone, señor Fuster; Marullo, señor Miguel; Borsa, señor Tancil; coro general.

A las ocho y media en punto.

### Salón Pradera

Grandes sesiones desde las seis y media de a tarde.

La famosa troupe Canadians, los sin igual Alberts y el notable Noutzesko, tomarán arte en todas las sesiones alternativamente y todos en la de las diez y media, que será doble ordinaria y cuyos precios serán cinco pesetas palco, 0,50 preferencia y 0,40 entrada general.

Últimos días del malabarista Noutzesko. El 17 debut de Les Dentés.

### Salón Variedades

Funciones para hoy:

A las siete y media: *La alegría de la Huerta*

A las ocho y media: *Los chicos de la escuela*

Preferencia, 40 céntimos.—General, 20.

A las diez (sección doble), en dos actos, *Marina*.

Preferencia, 60 céntimos.—General, 30.

## Gran Tintorería Franco-Española

**LA MODERNA.—DURANGO,**

Colores modernos y sólidos sobre toda clase de tejidos. Limpieza en seco perfeccionada de toda clase de prendas, por delicadas que sean, sin que sufran deformación alguna.

**Precios económicos**

DESAPACHO: CALLE DE LA COMPAÑÍA, NÚMERO 12.

SANTANDER

## Laneria y Colchonera de Pedro Cuestri

PRECIO, 11.—PRECIO FINO — TELÉFONO 106

**Casa fundada en 1890**

**SEMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES:**

Especialidad en telas de damasco.

Cuti hilo y lanas de Castilla.

Grandes existencias en colchones corrientes, de burlete y de libro, así como los elegantes a la inglesa, que son los preferidos en las grandes capitales.

Lanas de todas clases, almohadas, pluma, tuvet, orejones, crines, pieles blancas y en colores, borras finas, desde seis pesetas arriba; miraguano de primera a tres pesetas el dlo. Se hacen colchones a domicilio por inteligentes operarios; se reciben encargos para fuera de la capital y se carda lana a máquina.

Se garantiza la buena calidad de todos los artículos y se venden sin competencia posible, debido al conocimiento que su dueño tiene en esta industria.

Para evitar todo contagio en las existencias, esta casa no desinfecta géneros en sus talleres.

# Pídase en todas partes Anís Udalla

**EL MÁS RICO É HIGIÉNICO DE TODOS LOS CONOCIDOS**

Diríjanse los pedidos a Baldomero Landa Udalla.—(Santander)

## Información telegráfica

### GOBIERNO DE LA NOCHE

Madrid 13.—12 n.

### Toros en Madrid.—Cogida de Relampaguito.

Los toros de López Navarro y Campos lidiados en la plaza de Madrid resultaron huidos.

En el primero Guerrerito estuvo bien con la capa y la muleta, dando un pinchazo y una estocada contraria y tendida.

Al segundo Mazzantinito lo capea con valentía.

Hace una tranquila faena de muleta, sufriendo frecuentes coladas, y acaba con dos medias estocadas buenas y un descabello. (Palmas.)

Relampaguito es aplaudido por su faena de capa en el tercero.

Picando, Cantaritos, y con los rehiletes, Armillita.

Relampaguito da después varios pases naturales, que son aplaudidos y termina con una estocada superior. (Ovación.)

En la lidia del cuarto toro, Guerrerito queda bien con la capa.

En un quite Relampaguito sale derribado é ileso.

Guerrerito hace una breve faena de muleta y da seis pinchazos.

En el quinto, Mazzantinito es aplaudidísimo por su excelente faena de capa.

Mazzantinito pone tres pares de fuego buenos y los banderilleros otros tres.

Mazzantinito coge la muleta y trae a al toro con gran valentía, a pesar de que sufre algunas coladas graves.

Luego da dos pinchazos, una estocada, tres pinchazos y un descabello.

El público aplaude mucho la valentía del diestro.

Al salir al redondel el sexto de la tarde, Relampaguito intenta dar un cambio de rodillas.

El buey le acomete, quedando el torero en el centro de la suerte y sacando enganchado. Cae al suelo y el toro le cornea tres veces, prendiéndole una de ellas por el pecho, y a la cuarta le despide a larga distancia.

La emoción del público es grandísima, haciéndose el mayor silencio.

Los demás toreros acuden tarde al quite.

Relampaguito es conducido a la enfermería en brazos de toreros y niños.

Este toro es muerto por Guerrerito de cuatro pinchazos y una estocada regular.

### El estado de Relampaguito.

El parte facultativo que dieron en la enfermería de la plaza de Madrid dice que Relampaguito tiene contusiones en diferentes partes del cuerpo que le impiden continuar la lidia.

Fué trasladado en carruaje a su domicilio.

Tardará en curarse dos ó tres días, y el percance no le impedirá marchar a Méjico.

Esta noticia ha causado excelente impresión en el público, que por lo aparatosa creyó que la cogida era de suma gravedad.

### En Vista Alegre

En la plaza de Vista Alegre se celebró hoy la anunciada corrida de novillos.

Se lidiaron reses de Aleas, que, en general, cumplieron.

La entrada fué bastante buena, sobre todo en las localidades de sol.

La labor de las cuadrillas fué la siguiente:

Primero: Alvaradito se lució con la capa en el primer tercio, oyendo aplausos.

A la hora de banderillas cogió los alos, quedando regularmente.

Con la muleta hizo también una faena regular, y cuadrado el toro, lejó un pinchazo cuarteando mucho. (Pitos.)

Da fin del aleas mediante un descabello.

En su segundo hace Alvaradito una faena también deslucida.

Da muchos telonzos que solo sirven para desconfiar al toro, y señala varios pinchazos entrando de cualquier modo.

Más pitos.

Recibe un aviso y al fin dobla el toro.

Moreno de San Bernardo, que fi-

guraba también en el cartel, hace una faena breve en su primero (el segundo de la lidia) y agarra una estocada buena que basta. Palmas.

En el segundo muletea también breve y valientemente, y entra a matar desde corto, señalando una estocada un poquito ladeada, que es suficiente. Ovación.

Dominguín que ha trabajado mucho durante la lidia pasa a entenderse con el tercero de la tarde.

Pasa de muleta entre los pitones sufriendo varias coladas peligrosas de las que se libra con gran vista.

Luego se perfila a dos pasos de la cara y deja una estocada acostándose materialmente.

Termina su faena, lucida y emocionante, con un descabello. (Ovación.)

En el segundo suyo, último de la corrida, tiene el santo de espaldas.

Muletea embarulladamente, perdiendo terreh y no consiguiendo parar al toro.

Pincha seis veces y recibe un aviso.

Al fin el toro dobla aburrido, acabando con él el puntillero.

### En Tetuán.—El acostumbrado desastre

La novillada celebrada hoy en Tetuán fué como todas las que se celebran en aquel lugar un desastre completo.

Los diestros estuvieron detestables, andando de cabeza toda la tarde y sin conseguir hacerse con los toros.

Cuatro de estos fueron retirados al corral, en vista de que no había en la plaza quien los matase.

La última de las reses fué muerta por el público que, en un alarde de salvajismo, se lanzó al ruedo despedazando al toro.

La opinión sensata protesta contra la repetición de estos escandalosos espectáculos.

### Seguen las capeas.—Cuatro heridos gravísimos

Hoy se han tenido noticias en Madrid de las sangrientas capeas, que a pesar de la prohibición del ministro se han celebrado en Navalcarnero los pasados días.

En estas capeas, las vacas corridas hirieron gravemente a tres de los improvisados lidiadores, sembrando la consternación en el pueblo.

Además, dos de las vacas se escaparon recorriendo las principales calles y volteando a muchos vecinos.

El pánico fué horrible.

Uno de los volteados, un joven veintidueno del pueblo, recibió una gravísima cornada.

Las vacas desmantadas tuvieron que ser muertas a tiros.

### Agravación de Serranito

El estado del diestro Serranito continúa inspirando serios cuidados.

Su decaimiento hoy era terrible, haciendo presagiar un funesto desenlace.

El desgraciado diestro alimentase sólo de un poco de caldo y de dos cucharadas de extracto de carne.

### Mitín socialista

En el teatro Barbieri se celebró hoy el anunciado mitín socialista para protestar de la conducta del alcalde en la última sesión municipal, con motivo de las acusaciones de Pablo Iglesias.

La asistencia al mitín fué escasa a pesar del reclamo hecho por la prensa del trust.

Hablaron Caballero y García Cortés quienes protestaron contra todos los concejales no socialistas poniéndoles como digan dummies.

Pablo Iglesias hizo el resumen diciendo que insistía en todo lo que dijo en el Ayuntamiento y asegurando que los concejales obreros insistirán en su campaña de saneamiento.

Igual campaña —aseguró— harán cuando vayan al Parlamento.

El mitín terminó pacíficamente.

### La corrida de Bilbao.—Despedida de Fuentes

Con un tiempo espléndido se celebró hoy la corrida de despedida de Fuentes.

La entrada fué regular, estando ocupada media plaza.

Se lidiaron reses de Concha y Sierra.

La lidia fué la siguiente:

Primero: De salida lo lancea Fuentes

tes con gran lucimiento, parándole los pies.

El bicho toma cuatro varas y proporciona dos caídas.

Deja dos caballos para el arrastre.

El Americano y Rodas cumplen en banderillas.

Cambiado el tercio brinda Fuentes y se dirige al Concha y Sierra, al que encuentra huído y defendiéndose.

Con supremo arte recoge el gran diestro sevillano al bicho, sujetándolo con la muleta y convirtiéndolo en un tarro de dulce.

La faena es inteligente y magistral. Pocos pases le bastan para igualar y una vez conseguido entra valientemente recto y se deja caer en la cruz agarrando una estocada inmensa, saliendo por los costillares. (Ovación formidable.)

Saca el estoque y descabella a la primera. Se repite la ovación aumentada hasta el paroxismo.

Segundo: Sigue el público arrojando sombreros y prendas de vestir en honor de Fuentes.

El público aplaude al hijo de Fernando Gómez, que torea con lucimiento.

El bicho demuestra bravura y nobleza, pero los piqueros lo castigan mucho haciéndole quedarse.

Toma cinco varas, proporciona cuatro tumbos y deja tres jacos de cuerpo presente.

Blanquito pone un par monumental que se aplaude mucho.

Repite luego con otro superiorísimo, repitiéndose la ovación.

Chatin queda también muy bien con los rehiletes.

Gallito coge los avíos y hace una faena valiente sin conseguir sujetar al toro.

Este, en el último tercio, se halla huído costándole gran trabajo al diestro hacerle que iguale.

Entra bien y deja media estocada desprendida, y luego otra delantera, entrando como Dios manda.

El toro dobla y se oyen palmas tibias.

Tercero: Toma cuatro varas, da cuatro tumbos y mata dos caballos.

Los banderilleros lo hacen a cual peor, ganándose justas y estrepitosas broncas.

Fuentes muletea muy bien, sujetando el bicho que busca la querencia de los toriles.

Entra desde cerca y con los terrenos cambiados y deja media estocada desprendida, encogiéndose el toro.

Vuelve a pinchar y descabella luego al segundo intento.

Cuarto: Es un hermoso animal muy bien presentado y de muchas libras.

Mundito ejecuta a la perfección el salto de la garrocha, oyendo palmas.

Los picadores lo hacen tan rematadamente mal que el presidente se ve obligado a ordenar que se retiren.

El Concha Sierra toma cuatro varas y proporciona dos caídas.

En la arena queda un caballo para el arrastre.

Blanquito pone un par superior y Mundito banderillea también muy bien.

Gallito hace en el último tercio una faena magistral, inmensa, insuperable.

Da pases altos y de pecho, con los pies clavados en tierra, siendo coreada su labor con oles.

El diestro se crece con las palmas y sigue pasando por bajo, dando tres magníficos pases de moinete, otro le pecho, otro cambiado y otro de rodillas. El delirio de aplausos.

Puesto el toro en suerte, entra y lejar media delantera a un tiempo saliendo tropicado. (Ovación.)

El públi o protesta de que no se haya concedido al matador la oreja del bicho.

Quinto: Gallito da la vuelta al ruedo devolviendo sombreros cuando sale el quinto.

Este, que sale con muchos pies, recibe varias verónicas clásicas que son aplaudidas.

El toro embiste cuatro veces a los caballos, da cuatro tumbos y mata dos cabalgaduras.

Los espadas torea al alimón, rematando la suerte de rodillas.

Fuentes coga los palos y, tras una preparación elegante, ayudada muy bien por Gallito y Blanquito, intenta cambiar inútilmente.

Al fin pone tres pares buenos al cuarto.

En el último tercio brinda desde el medio del ruedo por todo el público, dirigiéndose paso a paso al toro.

En la cara de éste hace una faena confiada é inteligente, que aploma enseguida al toro.

Entra a matar y da un pinchazo en hueso y media cora, quedándose el bicho.

Acaba descabellando a la primera. (Aplausos).

Sexto: Gallito lo saluda con todas las suertes de su repertorio: verónicas, navarras, faroles y como final una larga cambiada, todo inmejorable. (Ovación estupenda).

El bicho toma cinco varas por cuatro caídas y dos defunciones cabalares.

Al tocar á banderillas Gallito coge un par y hace una preparación artística, colocando medio par al cuarteo y uno superior al sesgo.

Brinda al tendido de sol y empieza con tres pases naturales magníficos. Luego se desconfía algo, resultándole la faena algo pesada.

Recibe un aviso entre los aplausos del público que cree injustificada la medida y abronca al presidente.

Gallito deja una estocada cañilla, seguida de dos intentos de descabello. El toro dobla.

El pública ha salido de la plaza entusiasmado con Gallito al que sacó en hombros un grupo de admiradores suyos.

Presidió el concejal carlista señor Aránsolo.

## La cuestión política

### Llegada de Besada.—Confirmando con Bustillo.—Los planes del ministro.—¿Quién irá a Fomento.—La canalización de Manzanares.—Dimisión del señor Espada

En el rápido de Galicia llegó hoy á Madrid el señor González Besada.

En la estación aguardaban su llegada los señores Lacierva, Canals, Andrade, el marqués de Vadillo y numerosos amigos particulares y políticos.

Al bajar del vagón conferenció el señor Besada en el mismo andén con el ministro de la Gobernación, marchando luego el señor Lacierva al al ministerio desde donde esperó por teléfono al señor Maura de la llegada del señor Besada y de sus impresiones.

El señor Besada, desde la estación, se dirigió á su domicilio, donde recibió la visita de numerosos amigos.

A primera hora de la tarde conferenció con el señor Bustillo, enterándose de su estado y consultando con él algunos asuntos financieros.

La conferencia duró una media hora.

# MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

DE TODAS CLASES

## JOAQUIN MADRAZO

Teléfonos: Despacho, número 61, y domicilio, número 78

Despacho:

Héndez-Núñez, 11, frente a la estación de los F. C. de la Costa

Depósitos:

Calle de Madrid, núm. 8, Antonio López, núm. 6; Ruameador, núm. 8

de seis meses, debiendo empezarse las obras del canal dentro de diez meses a lo sumo, coincidiendo con ellos los de saneamiento de Madrid que emprenderá el Ayuntamiento.

El señor Basada salió para San Sebastián a las ocho de la noche, despidiéndole las mismas personas que bajaron a recibirle.

Continúa siendo hasta ahora un enigma quien ocupará la cartera de Fomento, sumándose a los nombres que ya ayer circulaban el del gobernador del Banco, señor Sánchez Guerra.

El subsecretario del ministerio de Hacienda, señor Espada ha presentado la dimisión con carácter de irrevocable.

Se cree que le substituirá el actual director de obras públicas señor Andrade que es amigo íntimo del señor Basada.

### ÚLTIMA HORA

#### Conferencia de la madrugada

Madrid 14—3 m.

#### El ministro de la Guerra

Hoy se espera en Madrid la llegada del ministro de la Guerra, que irá a San Sebastián a poner a la firma del Rey una combinación de mandos y destinos.

#### Sánchez Bustillo

El señor Sánchez Bustillo se encontraba anoche un poco mejorado, recibiendo la visita de muchos amigos.

#### Noticia no confirmada

No ha sido confirmada la noticia de que hoy se ejecute en la cárcel de Madrid al reo de Alcorcón que mató a un hijo suyo.

No se han recibido órdenes en ese sentido.

#### Un hombre aplastado

A las siete y cuarto de la tarde, en la plaza de Castelar un ómnibus que regresaba de los toros cargado de gente atropelló a un hombre que atravesaba la calle, aplastándole la cabeza.

Los señores Maura y Sánchez Guerra en San Sebastián. Llegadas y conferencias.

Comunican de San Sebastián que a las cuatro y media de la tarde llegó el señor Sánchez Guerra.

Muchos relacionan este viaje con el deseo del señor Maura de que aquel sustituya a González Basada en la cartera de Fomento.

Poco después del señor Sánchez Guerra llegó en el automóvil de la presidencia el jefe del Gobierno, a quien aguardaban los señores Allende, Bernar y otras personas.

El señor Maura se mostró reservadísimo, diciendo que hasta conferenciar con el Rey no podía comunicar ninguna noticia.

En seguida se dirigió al ministerio de Estado, conferenciando extensamente con los señores Allende-Salazar y Sánchez Guerra.

#### Paseo regio.—Un aniversario. Regatas. Toros.

Otras noticias de la capital guipuzcoana dicen que la reina Victoria y su hermano el príncipe Mauricio pasearon por la carretera de Igualdo.

A la jira a Zubieta para conmemorar la fecha en que se reunieron los supervivientes del año 13 y en la cual acordaron la reedificación de la ciudad, acudió el Ayuntamiento en pie.

Se celebraron una misa y un banquete con otros festejos.

Se ha celebrado la primera prueba de la segunda serie de regatas de entrenamiento en la que los yates se han disputado la copa del Club Náutico.

El primer premio, consistente en la copa, lo ganó el Corzo patrocinado por el Rey acompañado de la Reina doña María Cristina.

El segundo premio, que era una medalla de plata, lo obtuvo el Príncipe Alfonso.

Los toros de Anastasio Martín lidiados ayer en San Sebastián dieron un regular juego.

Ricardo Bombita hizo en el primer una buena movida y dió una pin-

chazo malo, un metisaca y un desca-

bello. En el tercero la faena fué también regular, sobre todo muy desconfiada, soltando cinco pinchazos y un gollotazo, que dan lugar a una bronca de primer orden.

Al quinto lo muleteó mal; dió siete pinchazos detestables y recibió dos avisos, reproduciéndose la bronca *in crescendo*.

Manuel Bombita hizo en el segundo toro una buena faena, soltando cuatro pinchazos, dos de ellos buenos.

En el cuarto la faena fué incierta, pero arrojó una estocada colosal.

Y en el sexto, tras de una regular faena, soltó un pinchazo y una estocada perpendicular.

#### El detenido Juan Melich.—Declaración inverosímil.—Algunos detalles

De Barcelona comunican interesantes noticias relativas al detenido Melich.

Este ha declarado ante el juez especial que un amigo de la niñez le presentó en una taberna de la barriada de Sans a otro que profesaba ideas avanzadas.

Allí le instaron a que les visitara en su domicilio de la calle de la Cadena, lo que hizo el 21 de junio, encontrando a varios individuos en la casa, cuyo número no recuerda, si bien dice que reconocería el portal.

Los presentes le saludaron diciéndole: Tu eres de los nuestros.

Esto le extrañó al declarante, preguntándole las opiniones que tenían y contestando ellos que todos eran anarquistas; que querían vengarse de la sociedad y que él debía secundarlos como correligionario.

Entonces le invitaron a colocar la bomba, a lo que él se opuso, siendo por esto amenazado de muerte.

Juan Melich ante las amenazas aceptó el cargo y le entregaron un envoltorio.

Cuando el detenido colocaba la bomba en el urinario le vigilaban varios de aquellos individuos, y por eso no se atrevió a denunciarlo, ante el temor de que le mataran.

Una vez depositada la bomba se retiró al parque donde trabajaba y después a su casa.

Esta versión de los hechos la cree todo el mundo inverosímil.

Los métricos que han reconocido a Melich han dictaminado que no está loco, sino en el más completo uso de sus facultades.

Un empleado del parque recuerda que Melich salió aquel día del parque a las siete de la tarde y que cobró después de las ocho, resultando inverosímil que a aquella hora le entregaran la bomba en la calle de la Cadena.

#### Tormentas. Inundaciones en Cartagena.—Málaga amenazada de nuevo.

Dicen de Cartagena que en la madrugada de ayer descargó sobre aquella ciudad y alrededores una espantosa tormenta.

El agua ha producido en el campo grandes daños.

Varias calles de la ciudad se han inundado, habiendo quedado interrumpido el servicio de tranvías.

La rambla ofrece un imponente aspecto.

Noticias de Málaga dan también cuenta de un horrible temporal de agua descargado sobre aquella ciudad.

Hay gran pánico en la bella capital andaluza por semejarse esta tormenta a la que precedió a la inundación del pasado año.

#### Hallazgo macabro

Telegrafían también de Málaga que en una estación se encontró un arcon contenido un esqueleto.

Este hallazgo había dado lugar a que se forjaran gran número de novelas.

Luego se ha comprobado que el arcon pertenece a un estudiante de medicina y que contiene dos esqueletos incompletos.

#### Obrero asfixiado

Participan de Barcelona que en los trabajos de desescombro de una cloaca se ha encontrado un cadáver arrimado al muro.

Se llamaba Isidro Guillén, era recién casado y anteaer trabajó hasta las cuatro de la tarde en otra obra del mismo contratista y a esa hora le trasladaron a trabajar a la cloaca donde falleció.

#### De Bilbao.—Suicidio de una señora perturbada.—Mitin.—Naufragio del «Carraña»

Ayer tuvo lugar en esta capital una sensible desgracia.

Hace tiempo vino a Bilbao una joven mejicana que se había quedado huérfana y que venía a vivir en casa de una tía.

La huérfana se llama Carmen Ugalde García y en la actualidad tiene 32 años.

La tía con quien vivía falleció hace poco, dejando a la mexicana parte de su considerable fortuna.

Esta herencia acabó de transtornar a la huérfana que ya padecía de algunas monomanías, y viéndose de nuevo sola fué a vivir a la fonda de la Eibarreta, llevando con ella una monja para que vigilase sus extravíos.

Ayer, aprovechando un descuido de la monja, abrió la desgraciada un balcón y se arrojó a la calle, sufriendo gravísimas heridas.

La infeliz señora ha sido sacramentada.

—Ayer se celebró, sin incidentes, el anunciado mitin de carreteros huelguistas.

—Telegramas recibidos de Saint Nazaire (Francia) dan cuenta de haber naufragado en aquella costa el vapor «Carraña», de la compañía naviera Ibañez y Portillo.

El «Carraña» tenía 3.600 toneladas y se dirigía a Rotterdam cargado de mineral.

#### DE MARRUECOS

Fallecimiento de Mahomed Torres.—Certa del Haffid.

Comunican de Tánger que a la edad de 87 años ha fallecido el ministro de Estado de Abd-el-Aziz, Mahomed Torres.

Su muerte ha sido sentidísima.

—El lunes, a las tres de la tarde se comunicará a toda las Legaciones la carta que el Haffid dirige a las potencias.

#### Extranjero

Congreso católico.—Procesión suspendida.—Indignación y protestas.—Telegrama pontificio.—Manifestación infantil.

De Londres telegrafían que en la última sesión del Congreso católico se discutió la utilidad de las misas para niños.

Se dió cuenta de las milagrosas curaciones operadas en Lourdes.

Desde por la mañana circuló el rumor de que se había suspendido la procesión proyectada.

Más tarde se confirmó la noticia y al enterarse de ella el público prorumpió indignado en silbidos y epítetos contra el mitin.

En la reunión del Albert Hall se produjo el mismo movimiento de protesta y después de restablecido el orden, monseñor Bourne dijo que la procesión se verificaría en el interior de la Catedral, añadiendo que el cardenal Vannutelli daría la bendición desde el atrio a las personas que no pudieran entrar.

En la reunión se recibió un telegrama del Papa dando cuenta de la satisfacción que le producía la brillantez con que se celebraba el Congreso, y enviando su bendición a todos los que contribuyeran a su éxito con manifestaciones católicas.

Ayer se celebró una gran manifestación, compuesta de más de 20.000 niños de ambos sexos de las escuelas católicas.

Cada Escuela estaba una bandera con los colores pontificios. Casi todas las niñas iban vestidas con traje de primera comunión. En la Catedral fué recibido el cor-

tejo por el cardenal monseñor Logue quien les dirigió una sentida allocución.

Monseñor Vannutelli les dió la bendición.

#### La nota franco española.—Triunfo de España

Dicen de París que mañana se facilitará la nota franco-española en los asuntos de Marruecos.

España ha logrado que Francia acepte importantes modificaciones. La nota es brevísima.

Al hacerse la clasificación de las deudas de Abd-el-Aziz figuran en la primera categoría los gastos que Francia y España han hecho en Casablanca, y en la segunda categoría están los gastos de Francia en Cha-uí.

Se enumeran además los tratados anteriores y posteriores a la conferencia de Algeciras que debe respetar el nuevo Sultán.

España ha conseguido también que se varíe la forma en que se pidan los recursos de Abd-el-Aziz.

#### Quesitos chinos

Confitería de RAMOS, BECEDO, 11. Qué habría sido de mí si las Píldoras Pink

no me hubieran curado? «Me sentía tan mal—nos escribe una señora de Sevilla, doña Magdalena Campos Núñez, Bailén, núm. 50—que no creía poderme restablecer jamás. Cuando hoy pienso en qué estado de debilidad y de acabamiento me encontraba, aún me parece imposible que las Píldoras Pink hayan podido curarme tan bien y tan de prisa. La anemia me tenía completamente anonadada, mi debilidad era extrema, casi no comía sino estrictamente lo indispensable para sostenerme. Casi todos los



Doña Magdalena Campos Núñez. (C. Los Italianos, Sevilla)

días era presa de aturdimientos, vértigos; no se me quitaba el dolor de cabeza por la noche dormida mal. Qué habría sido de mí si las Píldoras Pink no me hubieran curado? ¿Cuanto siento no haberlas conocido antes! Muchos sufrimientos me hubiera evitado el conocerlas, pues las Píldoras Pink me han sentido muy bien en seguida: a los pocos días ya me sentía más fuerte; hubiérase dicho que la vida iba volviendo a mí. Hoy mi curación es completa y me hallo enteramente bien.»

La acción reparadora de las Píldoras Pink es tan poderosa que su efecto benéfico se dejó sentir rápidamente: constituyen el regenerador por excelencia de la sangre y de las fuerzas nerviosas; combaten la debilidad bajo todas sus formas. Las Píldoras Pink curan la anemia, clorosis, debilidad general, irregularidades de la mujer, jaquecas, enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

#### MALES DE ESTOMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento, y en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

#### El Elixir Estomacal

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

#### SAIZ de CARLOS (Stomaxil)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

#### Usando el Insecticida Leyer

egán indica el prospecto que acompaña a las cajas, se acaba seguramente con las cucarachas, moscas, pulgas y demás insectos de los que tanto molestan en esta época del año.

De venta en todas las buenas droguerías, farmacias y perfumerías. Depósito en Santander: W. CARREDANO, Héndez Núñez, 3, droguería.

#### YATE «ESPAÑA»

Este cómodo y elegante yate hará hoy una bonita excursión, saliendo del Muelle de Pasajeros a las tres y media de la tarde, siendo visitado el vapor correo «Reina María Cristina» y regresando al Río Cubas.

Precio del billete, de ida y vuelta, dos pesetas.

#### Compañía Vasco-Cántabrica DE NAVEGACIÓN

El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento a lo que dispone el art. 19 de sus Estatutos, convoca a junta general ordinaria de señores accionistas para el día 26 del corriente mes, a las once y media de la mañana, en sus oficinas, Campo de Albia, 1, principal, con objeto de dar cuenta del balance correspondiente al primer semestre de este año.

Bilbao 11 de septiembre de 1908.—El presidente del Consejo de Administración, Victoriano L. Dóriga.

**JOYAS DE ACTUALIDAD**  
Las más perfectas, dentro de lo artificial y científico.  
Las más hermosas, dentro de lo artístico.  
Las más baratas, dentro de lo bueno.  
Joyería Moderna  
S. Francisco, 17, Santander

#### Carne barata

En el cajón núm. 15, de la plaza del Este, de Manuel Fernández, se vende la carne a los precios siguientes:

- Pierna de vaca, sin hueso, a 1'10 1/2 kilo.
- Idem con hueso, a 0'80 —
- Cejas y agujas » a 0'70 —
- Faldas y pechos » a 0'60 —
- Ternera a precios convencionales.

#### Profesor y Perito mercantil

Da lecciones de Aritmética, Cálculos mercantiles, Contabilidad, Francés y demás asignaturas de la carrera de Comercio elemental y superior.

Especialidad en la enseñanza de la Contabilidad práctica.

Preparación para el ingreso en el Banco de España y Tabacalera.

Clases para señoras y dependientes de comercio, a horas convenientes.

Se encarga de la contabilidad de casas de comercio.

Lecciones a domicilio. Honorarios: 10 pesetas al mes.  
Blanca, 5, 3.º izquierda

#### Capilhol evita la caída del pelo

Cura la calvicie. ¡Pelo a los 30 días! Frasco, 4 ptas.—Villafraanca y Caico, Droguería Central, Pérez del Molino y Farmacia de Matorras (sucesor de Corpas).

#### COLEGIO DE MANZANEDO.—Santona

Espléndido edificio rodeado de jardines. 37 años de existencia.—Profesorado titulado, muy numeroso y de competencia probada.—Brillantes resultados en los exámenes.

Bachillerato, Contadores de Comercio, Náutica, Idiomas, Clases de adorno, Secciones especiales para 1.ª enseñanza elemental y superior y Estudios de Comercio práctico.

Las enseñanzas son gratuitas. Referencias de muchas familias de Santander y pueblos de la provincia que educan sus hijos en este Colegio.

Comunicaciones rápidas, población tranquila y muy sana, moderada pensión para los internos. Pidanse antecedentes y Reglamento al director, don José Calocha y Alonso.

#### Colegio - Academia de Mata

Nuevo y magnífico edificio, situado en Santa Clara, 9 y 11. Antiguo y único Centro de la capital incorporado al Instituto General y Técnico y Escuela Superior de Comercio, muy recomendable por los brillantes resultados obtenidos todos los años en la enseñanza.

Clasificación de profesores muy numerosa, compuesta y titulada, compuesto de tres doctores y licenciados en Filosofía y Letras, tres en Ciencias, uno en Medicina, uno en Teología, uno en Filosofía, uno de Música, uno de Idiomas, dos Maestros Normales, dos Profesores de Dibujos especiales.

#### Sombrerería de Juan Chaves,

San Francisco, 6. Últimas novedades en sombreros de paja y fieltro.

Sombreros gran fantasía para niños. Gorras inglesas y sombreros para playa, regatas y automóviles.

#### Restaurant EL CÁNTABRICO

PROPIETARIO Pedro Gómez Fernández. Hernán Cortés, n.º 9 SANTANDER.

Las importantes reformas recientemente introducidas en el local de este antiguo acreditado restaurant, unidas a su excelente y esmerado servicio, le colocan hoy a la altura de los mejores de su clase de España.

#### ABONOS QUIMICOS Y PRIMERAS MATERIAS BONIFACIO ALONSO

(Sucesor de Barquín, Alonso y C.ª) Almacenes y escritorio: General Espartaco, 5.

#### Chanclos de goma

Calidad superior, en varias formas, para señora, caballero y niño. Ventas al por mayor y menor, a precios muy económicos, en el almacén de curtidors de G. RODRIGUEZ PRIETO, calle de Puerta la Sierra, número 5.

#### Se traspasa un magnífico y céntrico local.

Para comer bien y barato EN LA NUEVA SUIZA plaza de la Libertad, a cargo del antiguo cocinero del café Suteo.

Se sirven todas clase de comidas. Plato del día: Roshif á la Inglesa.

#### Se ofrece un joven de 18 años para escritorio, cobrador ó cosa análoga, con buenas referencias.

Informarán en esta administración.

#### Españolas finas y ordinarias

Escobas americanas, escobones, plumeros, cepillos para alfombras, pastas para limpiar metales, ladrillos ingleses, betunes, legías, etc. Pérez del Molino y C.ª, droguería; plaza de las Escuelas—Sucursal, Wad-Rás 1 y 3, al lado de Singer.

#### Gran Sastrería Moderna

PARA SEÑORA Y CABALLERO EUGENIO FERNÁNDEZ DEL RÍO

calle de San Francisco, número 33, frente al nuevo Ayuntamiento Santander.

Doce maestros cortadores, uno modisto, extensa colección de pañería del país y extranjero, esmerada confección y precios fijos. Por las grandes existencias de telas, se detallan en series a precios muy económicos.

